



## *Standard & Poor's califica riesgo de varios países europeos*

### *PAISES EUROPEOS - RIESGO*

Londres, 13 ene (EFECOM).- Standard & Poor's afirmó hoy su calificación de riesgo AAA a largo plazo y A-1 a corto plazo para la deuda soberana del Reino de Suecia con perspectiva estable.

La agencia de calificación señaló que, al igual que el resto de los países europeos, Suecia no es inmune a las actuales turbulencias financieras, pero expresó su confianza en que la flexibilidad, competitividad y diversidad de la economía sueca le permitirán superar los actuales desafíos.

S&P espera en que el PIB per cápita en Suecia sea en el 2009 de 56.000 dólares, con lo que estará muy por encima de la media "AAA" de 49.000 dólares. Las reglas fiscales le han servido bien a Suecia, y la combinación de una carga de la deuda en fuerte declive e importantes activos en el sistema de pensiones han colocado al país en una posición crediticia neta frente a la posición deudora neta de más del 20 por ciento del PIB (2009) que es la media "AAA".

"Creemos que esos amortiguadores permitirán al Gobierno sueco adoptar una política fiscal más expansiva para estimular la economía", señala la agencia calificadora.

S&P afirmó, por otro lado, sus ratings AAA a largo plazo y A-1 a corto plazo para la deuda soberana de Holanda con perspectiva estable.

El rating atribuido a Holanda refleja la confianza de la agencia en la economía próspera, competitiva y diversificada de ese país, así como su elevado nivel de ahorro nacional, que supera el 20 por ciento del PIB.

Como otras pequeñas economías de la Eurozona, la producción holandesa se contraerá probablemente en un 2 o un 3 por ciento debido al impacto de la decreciente demanda externa y a las dificultades de obtención de créditos.

Sin embargo, para el 2011, S&P cree que el crecimiento del PIB holandés debería volver a su potencial a largo plazo de más de un 2 por ciento.

Frente al debilitamiento económico global, la economía holandesa podría beneficiarse hasta cierto punto del colchón que representa la riqueza pública y privada acumulada.

En su informe sobre el reino de Bélgica, Standard & Poor's afirmó la calificación AA a largo plazo y A-1 a corto plazo con perspectiva estable.

S&P justifica el rating de Bélgica en la moderna, bien diversificada y rica economía con niveles de renta medios en línea con la media "AAA" así como en su compromiso de reducir el nivel de deuda neta pese a un reciente deterioro presupuestario.

En cierto modo contrarresta esas fortalezas la limitada flexibilidad fiscal del país debido a su fuerte endeudamiento y a su elevada carga fiscal, su índice de empleo relativamente bajo y el desafío a largo plazo que representa el envejecimiento demográfico.

S&P cree que la economía belga tendrá un crecimiento negativo de un 1 por ciento en el 2009 antes de recuperarse ligeramente en el 2010, dependiendo de las condiciones económicas externas.

El déficit será de un 2,5 por ciento del PIB en el 2009, pero el fuerte compromiso del Gobierno con la disciplina fiscal debería impedir que siguieran aumentando los déficits presupuestarios.

S&P cree también que las intervenciones del Gobierno en el sector financiero del país (Fortis, Dexia, KBC y Ethias), que representaron aproximadamente un 6 por ciento del PIB en el 2008, así como el deterioro del crecimiento económico y de la perspectiva presupuestaria a corto plazo retrasará la disminución del endeudamiento bruto, que podría alcanzar un 92 por ciento del PIB en el 2009. EFECOMjr/lgo

EFE